

ARTISANAT



Nathalie Maupin habille les sièges

*Ateliers Legendre
25 rue de Châteaudun
28220 Cloyes sur le Loir
Tél : 02 37 98 59 78*

En pénétrant dans sa boutique, on pourrait se croire chez le tailleur. Des portants avec des tissus colorés ou unis, sur la table de grands ciseaux, un mètre à ruban. C'est bien du sur-mesure que l'on vient chercher ici, mais pour habiller un fauteuil de style, une chaise de salle à manger, un sommier, ou une pièce de tapisserie murale.

Digne héritière des artisans du Moyen-âge qui confectionnaient courties et courtepointes, ou qui posaient des tentures et des tapisseries, Nathalie Maupin façonne tout ce qui touche à la décoration intérieure.

Son atelier est situé rue de Châteaudun, dans la verdoyante commune de Cloyes-sur-le-Loir. C'est ici que Nathalie accueille sa clientèle, attirée par le talent de l'artisan. Ils lui confient leurs chaises, fauteuils et bancs, à restaurer. « La plupart des meubles ont une valeur sentimentale pour eux. Le fauteuil de leur grand-mère, des sièges de famille... ».



« Toucher la matière et la façonner »

C'est en regardant sa sœur travailler que Nathalie Maupin a attrapé le virus de la tapisserie et suivi sa voie. Elle a commencé ses études par un CAP à Joué-les-Tours, et les a achevé avec un bac professionnel. « C'est un métier passionnant car on ne fait jamais la même chose. Je vis au milieu des couleurs, j'aime toucher la matière et la façonner ! ». Cabriolets, bergères, voltaires et crapauds à restaurer n'ont plus de secrets pour elle. La tapissière les met à nu. Elle réalise sa garniture, en utilisant tantôt du crin, tantôt de la mousse. « Aujourd'hui, l'utilisation du crin

est devenue plus rare. C'est un matériau très ferme, qui ne se déforme pas. J'utilise également de la mousse Bultex qui offre un confort beaucoup plus agréable. Après avoir été découpé, le tissu est fixé sur la carcasse, puis renforcé et mis en valeur par la pose de galons, de clous et d'ornements divers. Des méthodes de fixation telles qu'agrafes, colles, matériaux composites et outils pneumatiques sont aujourd'hui couramment utilisés.

Du « sur-mesure » pour les fauteuils

Nathalie habille également murs et fenêtres, en fabriquant et posant tentures murales, rideaux et stores. Elle utilise toutes sortes de tissus. « Le choix des tissus se fait en concertation avec le client. Certains arrivent avec des idées bien précises, d'autres attendent un conseil de ma part ». Si l'habillage de siège reste généralement assez traditionnel, dans les couleurs et les motifs, Nathalie Maupin prend plaisir aux réalisations originales. « J'aime les gens qui osent ! ».



Pas de monotonie pour la tapissière, qui précise que dans son métier « si les techniques sont les mêmes, tous les objets rénovés sont très différents : je fais du sur-mesure, que ce soit pour les meubles, que pour les tapisseries qui sont confectionnées à la demande de la clientèle ». Les demandes sont multiples et peuvent aller d'une simple chaise à recouvrir, ou de son cannage, à une totale rénovation d'un fauteuil ou d'un canapé, avec un temps de travail qui varie de quelques heures à plusieurs jours.

Des tentures pour le Président de la République

Si le métier de Nathalie Maupin la conduit souvent dans des belles demeures et châteaux, il lui est aussi arrivé de participer à des réalisations exceptionnelles.

Elle a été sollicitée lors de la visite de Nicolas Sarkozy, ancien Président de la République, à Morée (Loir-et-Cher). « Son équipe m'a demandé de réaliser un fond d'écran, une toile tendue, à l'arrière de la scène où le président faisait son discours.

J'ai dû réaliser ce travail en un temps record, mais j'ai beaucoup apprécié de vivre l'événement depuis les coulisses, c'était très intéressant ». Nathalie a également travaillé sur la venue du président, à Bonneval, l'an dernier, « Cette fois, on me demandait de réaliser des nappages ».

Le couple d'artisans mise sur la complémentarité

Il y a deux ans, Nathalie Maupin a engagé un virage professionnel. La rencontre avec son compagnon a favorisé l'évolution des ateliers Legendre, où le couple conjugue ses deux spécialités : la menuiserie et la tapisserie.

Damien réalise l'agencement de magasins, fabrique des bibliothèques, des escaliers, des cuisines, pose des parquets. Il crée également des meubles, des bancs, des chaises, des fauteuils, et assure leur réparation. Nathalie fait ensuite jouer son sens de l'harmonie des couleurs et des matières pour l'habillage, ainsi que tout son bagage technique. « On ne s'improvise pas tapissière.

Si certains peuvent pratiquer cette activité comme un loisir, ceux qui en font leur métier doivent être diplômés. Et pour être parfaitement compétent, il faut aussi être passionné ! », conclut-elle avec un grand sourire.

Christine Le Bourdonnec